

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Domaine public**

Band (Jahr): **43 (2006)**

Heft 1689

PDF erstellt am: **04.06.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Domaine public

domainepublic.ch

JAA 1002 Lausanne
Annoncer les rectifications
d'adresses

19 mai 2006
Domaine Public n° 1689
Depuis quarante-deux ans,
un regard différent sur l'actualité

La maison dynamo

De consommateurs à producteurs d'énergie, voilà en deux mots l'avenir selon les organisations écologiques. Dans un rapport, elles indiquent le chemin vers une société plus économique et autonome, capable de réduire ses besoins jusqu'à 2000 watts, condition nécessaire à sa survie, même au prix de la contrainte.

À près la société sans école, celle des individus, du vide, du spectacle, des loisirs, de consommation, cosmopolite, en réseaux, voici la société à 2000 watts. Greenpeace, le WWF, l'Association Transports et Environnement (ATE) et la Fondation suisse de l'énergie ont imaginé un pays à bas voltage: économique et responsable, car le pétrole s'assèche, la terre transpire et la Suisse tarde un peu à préparer son avenir énergétique. En un mot, il s'agit de couper en trois les 6000 watts annuels par habitant d'ici 2050. Pour ce faire, au moment d'entreprendre ou de consommer, la meilleure technique du point de vue environnemental doit toujours l'emporter. Ainsi Minergie, la norme miracle pour le bâtiment, devrait dicter l'allure de toutes les nouvelles constructions. Si un logement dressé en 1970 brûle 12 à 15 litres de mazout par mètre carré, une habitation Minergie se contente de 3 litres, sans parler des maisons passives – alimentées par le soleil, mais aussi par la chaleur des appareils ménagers utilisés entre ses murs - qui tournent avec seulement 1,5 litre.

En même temps il faudrait encourager

le développement des ressources renouvelables via des taxes écologiques, redistribuées intégralement à la population ou encore via la commercialisation d'énergie verte injectée dans le réseau par les particuliers et par les entreprises qui en produiraient en excès. Comme cette villa de la famille Erni à Untersiggenthal (AG) qui rend 15% du courant produit pour satisfaire ses besoins, réduits au strict minimum. C'est une petite centrale qui annule la facture des services industriels et encaisse des revenus accessoires.

Par ailleurs, le remplacement de 170 000 chauffages électriques, très gourmands, avec le potentiel indigène tiré du traitement des déchets, des éoliennes et de la biomasse, compensera la fermeture, en 2020, des centrales nucléaires de Mühleberg et Beznau. Et si la géothermie tient ses promesses, colossales au demeurant, surtout grâce aux technologies qui captent la chaleur à très grande profondeur, on pourra également limiter les importations de kilowatts toujours nécessaires à certaines heures.

(md) Suite de l'article à la page 2

Sommaire

Les employeurs profitent des scandales qui secouent les syndicats pour dénoncer les conventions collectives.
page 2

Après le vote sur la vente de Swisscom, le Conseil fédéral avec la greffe Blocher-Merz, n'est plus assuré d'une majorité au parlement.
page 3

Débat sur la réforme du gouvernement: l'équilibre institutionnel actuel n'a pas besoin de changements radicaux.
page 4

Le financement des initiatives populaires doit être transparent.
page 5

Le voyage à travers le marché laitier s'achève à l'étable.
pages 6 et 7

Le lobby du détail

Les principaux distributeurs du pays se glissent sur la scène fédérale, par les coulisses comme il se doit. Avec la ferme intention de faire valoir leur point de vue sur les affaires présentes et de développer des stratégies pour parer les problèmes attendus, réforme de la TVA en tête.

Edito page 3